



FONDS DE DOTATION MOUANS-SARTOUX

www.fondsdedotationmouans-sartoux.org

DOSSIER DE PRESENTATION

Missions et objectifs

Avec la création du Fonds de Dotation, est initiée une approche nouvelle de mécénat territorial dans le but de mobiliser des fonds privés de particuliers et d'entreprises destinés à financer des projets d'intérêt général portés par des associations loi 1901 ou toutes structures ou organismes publics ou privés. Les citoyens et les entreprises et toutes les organisations mécènes partenaires auront la possibilité de contribuer librement au financement de projets qu'ils auront choisis.

Valeurs et engagements

Mouans-Sartoux a l'ambition d'être une commune exemplaire en matière environnementale, de qualité du lien social, de développement éducatif, culturel, sportif. Année après année, de nouvelles récompenses et soutiens viennent donner crédit aux orientations poursuivies et aux actions menées en lien avec la qualité de vie de sa population. L'action engagée vise tout autant à partager ses expériences afin que les transitions, nécessaires pour répondre aux crises et aux défis de notre époque, soient plus rapides pour tous, aussi bien au niveau local, régional, national, qu'europpéen et international.

Notre gouvernance

Le Fonds de Dotation Mouans-Sartoux est animé par un conseil d'administration qui se réunit au moins deux fois par an afin d'orienter son action et de répartir le produit des dons vers les projets soutenus.

Le conseil d'administration est composé des membres fondateurs et administrateurs, qui sont également mécènes, d'une personnalité experte.

Les membres fondateurs et administrateurs : La ville de Mouans-Sartoux, les Jardineries du Salève (groupe Botanic), la société Azur Fragrances, la SEM Eaux de Mouans, le Crédit Mutuel.

La personnalité experte : M. Olivier Damon qui préside le conseil d'administration.

PROJETS

Développement Durable



Le développement durable est l'une de nos principales préoccupations au sein du fonds de dotation. Nous nous engageons activement dans la préservation de l'environnement, la protection de la nature et la promotion de la transition énergétique. Nous soutenons plusieurs projets concrets visant à construire un avenir plus respectueux de notre planète.

Notre soutien en faveur des projets liés au développement durable se concentre sur plusieurs axes clés. Nous finançons notamment des actions liées à la préservation de la biodiversité en soutenant des initiatives de conservation des écosystèmes fragiles et en encourageant l'adoption de pratiques agricoles durables. Nous nous impliquons également dans la sensibilisation à l'importance de la protection de la nature et de la préservation des ressources naturelles.

Par ailleurs, nous jouons un rôle actif dans la transition énergétique en soutenant des projets visant à promouvoir les énergies renouvelables et à réduire l'empreinte carbone. Nous encourageons l'adoption de pratiques éco-responsables et de technologies propres, tout en sensibilisant le public aux enjeux liés au changement climatique.

Nous croyons fermement que le développement durable est une démarche collective et qu'il est essentiel d'impliquer l'ensemble de la société. C'est pourquoi nous collaborons avec des partenaires locaux, des acteurs économiques et des institutions pour mettre en œuvre des solutions durables et favoriser l'adoption de modes de vie respectueux de l'environnement.

Santé & Alimentation



Mouans-Sartoux est connue au niveau national et international pour sa cantine 100% bio, sa régie municipale agricole et sa Maison d'Éducation à l'Alimentation Durable – MEAD Afin de répondre aux enjeux de santé et environnement en lien avec l'alimentation, la commune sert aux enfants des écoles et des crèches des repas 100% bio depuis 2012. En 2019, les élèves du collège ont motivé leur principale pour que leur cantine devienne également 100% bio . Ainsi Mouans-Sartoux est la seule commune de France à proposer des repas 100% bio dans les structures accueillant les enfants de 0 à 15 ans. La cantine 100% bio a été mise en place sans surcoût grâce à une diminution de 80% du gaspillage alimentaire.

Constatant un manque d'approvisionnement en légumes bio et locaux, la commune a créé la première régie municipale agricole de France qui fournit directement les cuisines des cantines. Au domaine de Haute-Combe, d'une superficie de 6 hectares, 3 agriculteurs salariés de la commune cultivent chaque année 25 tonnes de légumes de saison mais aussi des oliviers pour l'huile des salades d'été.

Depuis septembre 2022, 50% des repas servis dans les cantines sont désormais végétariens. Cette réduction de la part carnée de l'assiette permet de répondre au triple objectif de la réduction de l'empreinte carbone des repas servis, de la protection de la santé des jeunes mangeurs et de la maîtrise des coûts d'achat des denrées.

L'observatoire de la restauration scolaire a montré que grâce à leur fréquentation régulière des cantines des écoles, les enfants ont motivé 87% des familles à modifier leurs pratiques alimentaires vers plus de bio, de local, végétal, "fait maison" tout en réduisant le gaspillage. C'est pour accompagner ces changements que Mouans-Sartoux a créé en 2016 la Maison d'Éducation à l'Alimentation Durable – MEAD qui est un véritable laboratoire d'innovation des politiques publiques territoriales de l'alimentation. La MEAD agit sur 5 axes:

Préserver le foncier agricole et réinstaller des agriculteurs Faire de l'alimentation Bio et durable un enjeu économique du territoire Éduquer à l'alimentation durable tous les habitants de la commune Innover et expérimenter avec le monde universitaire et de la recherche Essaimer notre expérience et notre vision auprès d'autres collectivités au niveau national et international.

Grâce à ces projets, la Commune de Mouans-Sartoux a déjà réalisé des avancées significatives en matière de développement durable. Cependant, il reste encore beaucoup à faire, et votre soutien est crucial. Vos dons nous permettent de financer ces initiatives, de développer des actions concrètes et de préserver notre environnement pour les générations futures.

Les habitants de la commune ont également profondément modifié leurs pratiques alimentaires vers une alimentation plus respectueuse de la santé, de l'environnement, de la biodiversité et du climat. Ainsi, alors que l'alimentation représente 1/4 de l'empreinte carbone des français, les habitants mouansois participant aux activités de la MEAD ont réduit de 26% leur émissions de GES en lien avec leur alimentation, voire jusqu'à 42% pour les habitants les plus engagés.

En 5 ans, près de 700 collectivités françaises et européennes ont été accompagnées à travers différents dispositifs (diplôme universitaire, réseaux de villes, visites de présentation etc.) menés par la MEAD. L'essaimage, la coopération et le partage sont au coeur du PAT mouansois avec pour objectif que la transition alimentaire devienne une réalité dans tous les territoires. Forte de cette ambition, la commune participe activement à différents réseaux et campagnes de plaidoyer à l'échelle nationale, européenne et internationale et son action a notamment été reconnue par une "Mention Spéciale" du Pacte de politique alimentaire urbaine de Milan (MUFPP) décernée lors des Milan Pact Awards de 2022.

Le fonds de dotation Mouans-Sartoux souhaite soutenir ce laboratoire d'innovation des politiques publiques territoriales de l'alimentation porté par la MEAD pour expérimenter de nouvelles actions, les documenter et les partager auprès des habitants et des collectivités à tout niveau. Nous avons à coeur de travailler à la diminution de l'impact environnemental de l'alimentation et notamment de son impact sur le climat, mais aussi de permettre à chacun de se nourrir plus sainement. Nous souhaitons également soutenir les actions qui permettront un accès pour tous à l'alimentation durable et qui expérimenteront de nouvelles approches solidaires de l'alimentation.

Votre soutien est essentiel pour poursuivre ces actions, rejoignez-nous dans notre mission en faisant un don et en devenant un acteur du changement. Ensemble, nous pouvons relever le défi d'une alimentation saine, bio, locale et juste pour chaque habitant.

Aide aux personnes vulnérables



L'aide aux personnes vulnérables constitue l'un des piliers essentiels de notre engagement au sein du fonds de dotation. Nous croyons fermement en la nécessité d'apporter une assistance concrète et bienveillante aux individus les plus fragiles de notre société. Dans cette optique, nous soutenons activement plusieurs projets visant à améliorer leur quotidien et à favoriser leur intégration sociale.

Notre action en faveur des personnes vulnérables s'étend à différents groupes qui nécessitent un soutien spécifique. Nous nous investissons tout d'abord auprès des personnes âgées, finançant la mise en place des services de soutien à domicile, des activités sociales et des programmes de prévention des risques. Notre objectif est de contribuer à leur bien-être et de leur offrir un environnement sécurisé et stimulant.

Par ailleurs, nous accordons une attention particulière aux personnes en situation de précarité, en participant au financement d'aides matérielles et en facilitant leur accès à des services d'accompagnement social et professionnel, dans l'optique les soutenir dans leur parcours de réinsertion et à favoriser leur autonomie.

Nous nous mobilisons également en faveur des personnes en situation de handicap, en promouvant leur inclusion dans tous les domaines de la vie. Nous soutenons des projets Municipaux visant à rendre les infrastructures accessibles, à offrir des opportunités d'éducation, de formation et d'insertion professionnelle adaptées à leurs besoins spécifiques.

Enfin, nous apportons notre soutien aux personnes victimes de violences, en finançant des projets d'accompagnement psychologique, juridique et matériel.

Grâce à ces projets, la Commune de Mouans-Sartoux a déjà pu constater des résultats significatifs. Vos dons sont essentiels pour soutenir ces actions et améliorer la vie des personnes vulnérables.

Rejoignez-nous dans notre mission en faisant un don et en devenant un acteur du changement. Ensemble, nous pouvons faire une réelle différence dans la vie de ceux qui en ont le plus besoin.

Culture & protection du Patrimoine



Depuis plus de 30 ans, la culture est à Mouans- Sartoux le point de départ d'une démarche concertée vers la construction d'une citoyenneté qui peut permettre aux enfants d'aujourd'hui d'avoir des clefs pour mieux maîtriser leur propre avenir.

La commune souhaite voir émerger non des consommateurs mais des acteurs, des créateurs de la vie culturelle.

Elle considère que la culture constitue la meilleure garantie pour un avenir mieux construit, projeté et pris en charge par des citoyens avertis et actifs.

Petite ville de 10.000 habitants au cœur d'une agglomération de 300.000 habitants, Mouans-Sartoux développe une politique culturelle autour de la lecture, l'art, la musique et le cinéma.

En cohérence avec ces objectifs, la ville propose aujourd'hui des équipements qui dépassent largement ceux d'une petite ville avec Le Centre Culturel des Cèdres, l'école de musique qui accueille près de 500 élèves, la Médiathèque municipale avec ses 6000 adhérents, les 5 salles du Cinéma la Strada, l'Espace de l'Art Concret avec la Donation Albers Honegger et les Ateliers pédagogiques ...,

De grands évènements, comme le Festival du livre qui rassemble depuis 36 ans plus de 50 000 visiteurs de toute la région, mais aussi des expositions., un programme de concerts et de spectacles ont fait que Mouans-Sartoux, loin d'être la banlieue des grandes cités qui l'entourent, a inversé résolument le jeu en devenant un bourg centre au cœur de l'agglomération Cannes-Grasse, et draine pour les activités qu'elle propose un public provenant de toutes les communes avoisinantes.

Sport à vocation éducatif & social & éducation



Le sport à vocation éducative et sociale est l'un des axes majeurs de notre engagement au sein du fonds de dotation. Nous croyons fermement au pouvoir du sport pour favoriser le développement personnel, l'inclusion sociale et l'éducation des individus. C'est pourquoi nous soutenons activement des projets visant à utiliser le sport comme levier de transformation positive.

Nos actions dans ce domaine se concentrent sur plusieurs aspects clés. Nous soutenons des programmes sportifs qui favorisent l'éducation et l'apprentissage des valeurs telles que le respect, l'esprit d'équipe et la persévérance. Nous encourageons l'accès au sport pour tous, en particulier pour les personnes défavorisées, les jeunes en situation de vulnérabilité et les personnes en situation de handicap.

Nous travaillons également à la promotion de la dimension sociale du sport, en favorisant l'inclusion et la cohésion sociale au travers de projets qui rassemblent des individus issus de divers horizons. Nous soutenons des initiatives qui utilisent le sport comme moyen de renforcer les liens sociaux, de prévenir la violence et la délinquance, et d'offrir des opportunités de développement personnel aux participants.

Nos partenariats avec des clubs sportifs, des associations et des établissements scolaires nous permettent de participer au financement des projets concrets et d'avoir un impact réel sur l'organisation d'événements sportifs, d'ateliers éducatifs et de formations pour développer les compétences des participants et promouvoir des valeurs positives à travers le sport.

Votre soutien est essentiel pour nous aider à financer ces projets et à permettre à un plus grand nombre de personnes de bénéficier des bienfaits du sport.

Faites un don et rejoignez-nous dans notre engagement pour promouvoir le sport à vocation éducative et sociale, et contribuer ainsi à l'épanouissement de tous.

Education



La ville de Mouans-Sartoux porte un Projet Éducatif Local qui s'appuie sur des valeurs de démocratie, d'éducation populaire, de coéducation, d'égalité des chances, de laïcité, de respect, tolérance de solidarité et de partage. Mouans-Sartoux Ville Amie des Enfants reconnue par l'UNICEF entend faire connaître et respecter les droits de l'enfants tels qu'adoptés par la déclaration internationale telle qu'adoptée par les Nations unies le 20 novembre 1989.

Nous soutiendrons les actions qui permettront de faire de Mouans-Sartoux une ville accueillante et agréable pour les enfants et les jeunes en termes d'aménagement, de mobilité d'équipement et de manifestations.

Nos actions dans ce domaine se concentrent sur plusieurs aspects clés : la prévention, la solidarité, l'accompagnement de la scolarité et le bien vivre ensemble.

Nous travaillons également au soutien à la parentalité et aux activités intergénérationnelles.

Nos partenariats avec les services municipaux de l'enfance et de la jeunesse, des associations et des établissements scolaires nous permettent de participer au financement des projets concrets et d'avoir un impact réel sur l'organisation d'événements pour les enfants et les jeunes.